



MEDIZINISCHE
FAKULTÄT



Protokoll der 7. Sitzung
des Fachschaftsrates Medizin Magdeburg
Wintersemester 2018/2019

Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin
Leipziger Straße 44
39120 Magdeburg
Tel. +49 391 67-15164
Fax +49 391 67-15164
mail@fara-med.de
www.fara-med.de

31.03.2019

Datum: Donnerstag, 24.01.2019
Beginn: 19:05 Uhr
Ende: 20:39 Uhr

Sitzungsleitung: Yves Gäbelein
Protokollantin: Sabrina Sulzer
Lektorin: Mairin Seidenkranz

Tagesordnung:

- TOP 1:** Begrüßung
- TOP 2:** Aktuelles
- TOP 3:** Protokolle
- TOP 4:** Rückblick
- TOP 5:** Sonstiges
- TOP 6:** Termine

Anwesende:

Sophie Korn(G), Ruth Brenner, Sabrina Sulzer, Natalie Faron, Marten Zillmer (G), Shananthan Kethiswaran (G), Hanno Brinkema (G), Lisa Harling, Alwin Hassler, Philipp Binder, Felix Menke, Ferdinand Wielenberg, Nanna Hartong, Insa Frühling, Michael Rammig, Sarah Dybowski, Yves Gäbelein (G), Marien Seidenkranz (G), Hans-Georg Kessler

Anmerkungen:

G = gewählt

beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X = Ja-Stimme, Y = Nein-Stimme, Z = Enthaltung

FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

TOP 1: Begrüßung

Yves eröffnet die Sitzung um 19:05 Uhr.

Es sind 14 Kooptierte anwesend

3 Kooptierungen stehen zur Abstimmung: 14/0/0

Die Kooptierungen wurden damit einstimmig angenommen.

Es sind nun 17 Kooptierte anwesend.

TOP 2: Aktuelles

Der MDR ist am Dienstag auf uns zugekommen, da jetzt die Landarzt-Quote im Landtag für Sachsen-Anhalt eingeführt wurde. Es wurde keine Stellung unsererseits im Fernsehen bezogen. Es wurde von uns jedoch eine schriftliche Stellungnahme zu der Thematik verfasst.

Stundenplankonferenz

Es sollen studentische Vertreter gefunden werden, die daran teilnehmen. Das erste, zweite, dritte und fünfte Jahr braucht noch Vertreter. Ferdinand meldet sich für das fünfte Studienjahr. Hans-Georg meldet sich für das erste und zweite Studienjahr. Ruth meldet sich für das dritte Studienjahr. Es soll bei der Klausurenplanung auf die Medimeisterschaften geachtet werden. Insbesondere die Klausuren vor dem Staatsexamen sollten früher stattfinden, um den Studierenden eine möglichst gute Lern- und Vorbereitungsphase zu ermöglichen.

LeKo

Es soll dieses Jahr 87 Lernplantage für das Staatsexamen geben. EKM soll umstrukturiert werden. Fr. Pohl und Fr. Reschke, welche für die Lehre der Kommunikation zuständig sind, haben ein neues Konzept entwickelt. Dieses soll vor allem im 4. Semester im Rahmen der Anamneseerhebung umgesetzt werden. Es sollen 10 Studierende pro Gruppe und Rollenspiele in Kleingruppen geben. Es besteht die Frage wer die Rolle des Patienten übernehmen soll, dies sollten am Besten erfahrene Leute übernehmen. Es sei allerdings unmöglich hier Ärzte und

PJler einzusetzen. Eine alternative Möglichkeit wären Psychologiestudierende. Es bestehe dabei eine geringe Konkurrenz zu den Kommunikationskursen aus dem Skills Lab, dies sei mit dem Skills Lab aber abgesprochen.

Tag der Lehre

Es sollen sich die Studenten, welche für das Qualitätsmanagement zuständig sind bei Fr. Dr. Werwick melden.

Bemängelung der Absage von mehreren Studenten für das „Fit für die Famulatur“ Programm. Das Bußgeld kann im Rahmen der Absagen nicht mehr erhöht werden. Es sollten Vorschläge seitens des FaRa gesucht werden. Das SDEK schlägt vor eventuell einen Appell über Facebook zu verschicken.

Bei Studierenden sollte im Allgemeinen ein besseres Bewusstsein geschaffen werden, wie wichtig es ist bei solchen Projekten Mitarbeit und Zuverlässigkeit zu zeigen, um auch zukünftige Projekte zu ermöglichen. Man solle sich hierbei wirklich nur eintragen, wenn man wirklich an diesem Tag Zeit hat, damit auch andere Studierende noch besser von diesen Projekten profitieren können. Der Fachschaftsrat könnte in sozialen Netzwerken wie z. B. Facebook darauf hinweisen.

Die Studiengangskonferenz findet am 29.05.2019 bzw. am Tag der Lehre der statt. Es soll dabei um die unterschiedlichen Prüfungsleistungen im M1 (Physikum), M2 und M3 gehen.

Für die Systemakkreditierung sollen zwei neue studentische Vertreter gefunden werden, welche an den Tagen teilnehmen und sich auch weiterhin als Qualitätsbeauftragte zur Verfügung stellen. Terminvorschläge sind 11.03.2019 oder 12.03.2019 zwischen 9:00 und 16:00Uhr.

Im Rahmen dieser Veranstaltung findet eine Befragung über Lehre und Studium statt. Yves weist daraufhin dass studentische Vertreter Pflicht seien. Ebenfalls für die Immunologie war es im Rahmen ihres Studiums ein wichtiges Projekt.

Nanna und Alwin melden sich mit Fragezeichen.

Marten und Sophie melden sich freiwillig.

Es gibt die Idee für ein Schauspielprogramm seitens des Studiendekanats, hier soll das ausgeschriebene Geld der LeKo investiert werden.

Salzwedel mit weiteren kleineren Krankenhäusern möchte einen Verbund kleiner Krankenhäuser bilden und Teil der Lehrkrankenhäuser der Uni Magdeburg werden.

Ein Problem ist hierbei sind fehlende Habilitationen der Krankenhäuser. Es ist ein Kriterium für ein Lehrkrankenhaus der Uni Magdeburg das Lehrbefähigte bzw. Habilitierte dabei sein sind. Ein Vorteil wäre dass die Krankenhäuser die forensische Psychiatrie beinhalten würden, allerdings sprechen auch Punkte dagegen.

TOP 3: Protokolle

Zur Abstimmung stehen die nachfolgenden Protokolle:

Protokoll vom 13.12.2018: 9/0/8

Das Protokoll ist damit **angenommen**.

Protokoll vom 10.01.2019: 9/0/8

Das Protokoll ist damit **angenommen**.

TOP 4: Rückblick

Die zurückliegenden Projekte werden chronologisch angesprochen (Erstitage, Erstifahrt, Logo, FaRa-Fahrt usw.). Es fanden vor allem in den letzten Wochen sehr viele Projekte (Meilenstein, Promoabend usw.) statt.

Für Medinetz wurden bei dem Meilenstein im Rahmen des Projektes „Magdeburg - Eine Stadt für alle“ 134€ gesammelt. Yves erwähnt den Stand als wichtiges Symbol seitens der Studierenden für Demokratie und Multikulturalität.

Im Rahmen der Happy-New-Year-Party wurden Spenden in Höhe von 1150€ (Summe aus Spenden + 1€ des Eintritts) für den Förderverein krebskranker Kinder e.V. in der Kiste gesammelt. Die Summe soll im Haushaltsplan geändert werden. Es besteht die Frage, inwieweit die Kiste das Geld, zwecks des Umsatzbildung, überweist. Inwieweit müsste dann eine Aufstockung stattfinden? Der Förderverein wurde bereits telefonisch über die Spende informiert und war sehr erfreut. In der nächsten Woche soll zeitnah die Spendenübergabe stattfinden.

Bei der Petition gibt es aktuell ab heute 100.000 Stimmen für die Aktion „faires PJ“.

Yves erwähnt das sich bei den Aufgaben in der letzten Zeit vor allem viele Gewählte engagiert haben und auch die Unterstützung von anderen Mitgliedern dringend notwendig sei. Yves fordert die Runde zum offenen Feedback auf. Ferdinand erwähnt, dass bezüglich der Aufgaben keine E-Mails an den großen oder kleinen Verteiler verteilt wurden. Hierbei könne ein größerer FaRa-Kreis erreicht werden. Die Kommunikation solle nicht nur über Slack verlaufen, sondern auch über E-Mail. Es könne eventuell mit der Einladung zur Sitzung für die kommenden Projekte mitgeschickt werden.

Die einzelnen Aufgaben sollen genauer beschrieben werden. Es soll für die kommenden Projekte einen Hauptorganisator geben. Allgemein sollten mehr Nichtgewählte integriert werden.

Nanna merkt an, dass die Kommunikation innerhalb der Gruppen weiterhin über Slack genutzt werden sollte. Hanno appelliert an der Eigeninitiative der FaRa-Mitglieder, dass die Protokolle gelesen werden könnten. Des Weiteren spricht er das in letzter Zeit wenig gezeigte Engagement der FaRa-Mitglieder an. Der FaRa lebe durch seine Mitglieder und es solle sich jeder einzelne angesprochen fühlen und einen Teil der Aufgaben übernehmen.

Die Kommunikation ist dabei ein zentrales und wichtiges Thema.

TOP 5: Sonstiges

Es werden neue Verantwortliche für die Medizinstudierendenforum gesucht. Julius und Franz gehen jetzt in das PJ und können somit nicht mehr regelmäßig diese Plattform aktualisieren. Weitere Aufgaben wären die Programmierpflege sowie die Annahme neuer Mitglieder. So müsse sich z. B. um das Sicherheitszertifikat usw. gekümmert werden. Hanno erwähnt die wichtige Bedeutung des Forums für alle Medizinstudierenden. Lisa und Ruth würden sich eventuell melden, müssten jedoch zuvor eingearbeitet werden. Ein Treffen mit Paul soll stattfinden. Ebenso sollen vielleicht die Studierenden aller Studienjahre darüber informiert werden, um noch weitere Studierende zu finden.

Sophie erwähnt den Punkt der Absolventengeschenk. Es könnte eventuell biologisch abbaubares Konfetti für den Abschluss verteilt werden, da es in den letzten Jahren gar kein Absolventengeschenk gegeben haben soll. Hanno erwähnt die gute Tat, da während der Absolventenabschlüsse sehr viel Plastikkonfetti verwendet wird und somit biologisch abbaubares Konfetti eine umweltfreundliche Alternative wäre. Der FaRa könnte biologisch abbaubares Konfetti spenden. Eine

weitere Idee wäre die Gestaltung eines Albums für die Studierenden mit den besten Bildern vom Abschluss, dies könnte allerdings zu hohe Kosten führen.

Über das biologisch abbaubare Konfetti als Absolventengeschenk wird abgestimmt: 5/6/6

Dieser Vorschlag ist damit **abgelehnt**.

Nanna, Insa, Sabrina und Ruth melden sich freiwillig für die Organisation der Blut-für-Bier-Party. Sabrina meldet sich hierbei als Hauptverantwortlicher für das Projekt.

TOP 6: Termine

08.02.2019	Semesterabschlussparty in der Kiste
04.04.2019	1.Sitzung des StuRa
05.04.2019	Semesteranfangsparty in der Kiste
30.04.2019	Tanz-in-den-Mai-Party in der Kiste
03.-05.05.2019	MV in Leipzig
17.05.2019	Blut-für-Bier-Party in der Kiste
11.04.2019	1.Fara Sitzung

Yves beendet die Sitzung um 20:39 Uhr.